
№22 (453) 
ИЮЛЬ 2022

WWW.NEWSVOSTOK.RU

 ТЕЛ. (499) 647-6831                VK.COM/VAOMOSKVA                POCHTA@NEWSVOSTOK.RU              T.ME/VO_NEWS_VAO

Сергей Собянин: 
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открылись после 
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На 2-й Пугачёвской 
сгорели балконы.
Виноват окурок

Как идёт 
реконструкция 
кинотеатра 
«Слава»

Фермеры 
с Преображенского 
рынка: дефицита овощей 
зимой не будет 104 6

Кадет Степан Белкин с 3-й Владимирской 
совершил уже семь прыжков 11
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Здание перестроили полностью

 Уже 50 поликлиник от-
крылось после капиталь-
ного ремонта в столице, 

100 — на реконструкции. 
— Это огромный масштаб ра-

бот, надеюсь, что мы с ним спра-
вимся. Ну и ещё впереди полсот-
ни поликлиник, которые необ-
ходимо будет отремонтировать. 
Всего 200 поликлиник, — отме-
тил Сергей Собянин, открывая 
поликлинику в Северном окру-
ге на Флотской улице. 

Здание медучреждения прак-
тически полностью перестроили. 
Заменили инженерные коммуни-
кации, внутренние перегородки 
и стяжки пола, лифты, системы 
вентиляции и кондиционирова-
ния, дверные и оконные блоки, 
выполнили отделку помещений. 
Поликлинику оснастили новей-
шим медицинским оборудовани-
ем. В соответствии с новым мо-
сковским стандартом кабинеты 
врачей расположили так, чтобы 
снизить вероятность возникнове-
ния очередей, для пациентов соз-

дали зоны комфортного ожида-
ния с кондиционерами, кулера-
ми, телевизорами, мягкими ди-
ванами и креслами. Для врачей и 
медсестёр оборудовали уютные 
комнаты отдыха.

В Восточном округе капиталь-
ный ремонт завершился в 3-м фи-
лиале городской поликлиники 
№175 в Ивановском, 4-м филиа-
ле поликлиники №191 в Гольянове, 
также отремонтированы три дет-
ские поликлиники в Сокольниках, 
Вешняках и районе Восточный. 

Игорь МИНАЕВ

В округе готовят к заселению ещё три дома
Сданы в эксплуатацию два корпуса 

новостройки на ул. Каскадной, 20а, 
корп. 1 и 2, а также многоэтажка на 
ул. 9 Мая, 28, корп. 1. Эти дома по-
строили по программе реновации. 
Как рассказали в управах районов 
Восточный и Косино-Ухтомский, на-
чать заселение этих домов планируют 
в этом году. Прямо перед заселением 
станут известны и номера домов, жи-
тели которых получат новое жильё.

В многоэтажке на улице 9 Мая 420 
квартир: 84 — однокомнатные, 267 
– двухкомнатные, 69 — трёхком-
натные. В корпусах на Каскадной 
квартир меньше — 176 на оба дома: 
44 — однокомнатные, 102 — двух-
комнатные, 28 – трёхкомнатные, 
2 — четырёхкомнатные. По словам 
председателя Мосгосстройнадзора 
Игоря Войстратенко, отделка во всех 
квартирах новостроек соответствует 
стандартам программы реновации. 
Дворы домов благоустроены, здесь 
организованы детские и спортив-
ные площадки, высажены деревья 
и кустарники.

Михаил КОФАНОВ

В Москве после капремонта открылась уже пятидесятая по счёту поликлиника

ДЛЯ ВРАЧЕЙ 
И МЕДСЕСТЁР 

ОБОРУДОВАЛИ 
УЮТНЫЕ 

КОМНАТЫ 
ОТДЫХА

Общественный штаб ответит на вопросы новосёлов

В июле 2022 года в об-
щественном штабе по 
контролю за реализацией 
программы реновации со-
трудники городских служб 
проведут серию приёмов 
жителей. 

14 июля представители 
Фонда реновации ответят 
на вопросы о докупке до-
полнительной площади и 
о приобретенияи машино-
мест в новостройках. 

19 июля свои вопросы 
можно будет задать специ-
алистам Департамента гра-
достроительной политики. 

21 июля с жителями встре-
тятся сотрудники Моском-
архитектуры и ответят на во-
просы о проектировании, 
архитектуре и планировке 
территории в рамках про-
граммы реновации. 

26 июля представители Де-
партамента городского иму-
щества г. Москвы разъяснят 

порядок и очерёдность пе-
реезда в новые дома. 

Приёмы будут проходить 
в помещении общественно-
го штаба в Лиховом пер., 3, 
стр. 1. Чтобы задать свои во-
просы, необходимо записать-
ся на участие во встрече, по-
звонив по тел. (495) 548-2080.

Игорь СИБИРЯКОВ

РЕНОВАЦИЯ

Сергей Собянин поздравил медработников с окончанием ремонта
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Завод «Москвич» 
будет выпускать 
новые автомобили 
совместно с КамАЗом 

Мэр Москвы Сергей 
Собянин и генеральный 
директор ПАО «КамАЗ» 
Сергей Когогин подписа-
ли соглашение о сотруд-
ничестве в области раз-
вития легкового автомо-
бильного транспорта. 

«Завод «Москвич» име-
ет большую, почти веко-
вую историю. Сейчас мы 
на старте нового этапа его 
развития: уже с опытом, 
с коллективом и знания-
ми. Весной, после ухода 
прежнего владельца, мы 
взяли это предприятие 

на баланс города. Выпла-
тили долги по зарплате, 
сохранили уникальных 
специалистов», — напи-
сал мэр в своём Телеграм-
канале. 

По словам мэра, сейчас, 
на первом этапе, на заво-
де будет идти сборка ма-
шин из дружественных 
нам стран. Параллель-
но начнётся работа над 
созданием собственной 
платформы электромо-
биля под названием «Мо-
сквич».

Игорь СМИРНОВ 

В цехах завода скоро закипит работа

Переселение в многоэтажки на улице 9 Мая должно начаться до конца года
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За неделю в округе произошло 
14 пожаров. Погибших 
и пострадавших нет.

На Сталеваров 
сгорела бытовка

Днём 29 июня пожарные 
подразделения выезжали 
на улицу Сталеваров, где 
возле дома 12 полыхала 
строительная бытовка. По-
жар был оперативно лик-
видирован. В результате 
происшествия никто не по-
страдал.

В Северном 
Измайлове 
горел скутер 

Около полудня 1 июля 
поступило сообщение о по-
жаре в доме 31, корп. 3, на 
13-й Парковой улице: заго-
релся скутер, хранившийся 
в подъезде дома. Сотруд-
ники МЧС быстро потуши-
ли транспортное средство.

Анна ГОНЧАРОВА

ПОЖАРЫ

НОВОСТИ

«Полька» 
привела её 
к победе

ВСЕ 
НОВОСТИ 
ОКРУГА 
ЕЖЕДНЕВНО 
НА САЙТЕ 

NEWSVOSTOK.RU

Скрипачка 
из Восточного 
Измайлова 
выиграла 
международный 
конкурс

Уроки 
японского

Светлана Рассанова из Вос-
точного Измайлова написа-
ла в редакцию письмо, в 
котором попросила разо-
браться с вывеской одно-

го из заведений по достав-
ке японской еды. Расположе-
но оно на улице Первомайской 
и называется... обычно про по-
добные перлы говорят «мать-
перемать». 

Немедля захотелось сесть 
за компьютер и выдать гнев-
ную отповедь и тем, кто при-
думал эту гадость, и тем, кто 
позволил её зарегистриро-
вать. То есть придал похаб-
щине вполне официальный 
статус. Но тут внутренний го-
лос мне подсказал: остынь!

Остыл. Выяснилось, что на-
звание для своей компании 
придумали семь лет назад два 
молодых жителя Красноярска, 
исповедующих маркетинг на 
грани фола. С помощью фран-
шизы за это время компания 
расползлась из Сибири на за-
пад, в том числе в Москву. Про-
двигалась не без скандалов, по 
поводу названия было несколь-
ко судебных разбирательств, 
однако суд то ли в Барнауле, то 
ли в Омске признал, что в на-
звании нет и намёка на русский 
мат, и, значит, в существовании 
компании нет ничего предосу-
дительного.

При таком повороте разум 
возмущённый вскипает и тре-
бует немедленной внесудеб-
ной расправы. Есть, однако, 
другой, мирный способ. И он 
— в нас самих. Мы сами — его 
источник и инструмент.

Это ведь не красноярские 
ребята виноваты в том, что 
грязь втекает в наши души. 
Хотя нельзя не признать, что 
люди они беспринципные. 
Сами наши души и виноваты, 
это ведь они готовы раскрыть-
ся для дурно пахнущих ручей-
ков. Иначе никто бы из нас не 
купил в упомянутом заведении 
ни ролла, ни суши.

Нам бы со своими душами 
разобраться, решить наконец, 
к чему стремиться — к свету 
или во тьму. И тогда, скорее 
всего, похабная вывеска сама 
собой отвалится, как старая 
болячка с коленки.
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КОЛОНКА
РЕДАКТОРА

Когда Теоне было пять 
лет, она увидела по ТВ 
выступление Венского 
симфонического 
оркестра и спросила: 
«Где можно научиться 
так играть?»

 1-е место в откры-
том международ-
ном фестивале-

конкурсе «Зажги свою звез-
ду», прошедшем в Москве, 
заняла выпускница 5-го 
класса школы №1508 Теона 
Бенашвили из Восточного 
Измайлова. Теоне 12 лет. Она 
исполнила на скрипке 
«Польку» Балакирева и ста-
ла лучшей в номинации «Ин-
струментальное творчество».

— Когда Теоне было пять 
лет, она увидела по ТВ вы-
ступление Венского сим-
фонического оркестра, 
вдохновилась звучанием 
скрипок и стала спраши-
вать, где можно научить-
ся так играть, — подели-
лась с «ВО» Ольга Федо-
това, мама Теоны. — Через 
год она поступила в музы-
кальную школу и с тех пор 
со скрипкой не расстаётся.

Сейчас девочка зани-
мается пять раз в неделю 
в Московской школе ис-
кусств «Измайлово» у пе-
дагога Татьяны Мартыно-
вой. Больше всего она лю-
бит исполнять музыку Ан-
тонио Вивальди.

— Теоне не важно сорев-
новаться с кем-то: для неё 
важнее совершенствовать 
свою собственную игру, — 
говорит её мама.

Кстати, скрипка не един-
ственное увлечение Теоны 
Бенашвили: она занима-
ется в театральном круж-
ке, вяжет мягкие игруш-
ки и делает украшения, а 
в свободное время обожа-
ет читать книги о приклю-
чениях. В школе Теона — 
хорошистка, её любимые 
предметы — русский, ис-
панский и литература.

Наталья АНОХИНА

ТЕОНА 
ОБОЖАЕТ 

ИСПОЛНЯТЬ 
МУЗЫКУ 

АНТОНИО 
ВИВАЛЬДИ

Михаил 
ПЕТРОВ,
ведущий 
редактор 

Денис Афанасьев
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Двух мужчин спасли на Терлецких прудах
Сотрудники поисково-

спасательной станции 
«Терлецкая», патрули-
руя акваторию Восточно-
го пруда, увидели, что в 
воде, в 10 метрах от бере-
га, лицом вниз находил-
ся человек без сознания. 
Спасатели Павел Моисе-
ев и Никита Зуев броси-
лись к нему.

— Наши коллеги при-
плыли на катере, а мы под-
бежали с берега и вытащи-
ли мужчину. На суше ему 
оказали первую помощь: 
откачали жидкость из лёг-
ких, и вскоре он пришёл в 
сознание. Мужчину госпи-
тализировали — это обяза-
тельно в случае, если вода 
попадает в лёгкие, чтобы 
избежать летального исхо-
да, — рассказал «ВО» Па-
вел Моисеев.

В этот же день, через 
пару часов, к спасателям 
обратились отдыхающие: 
человек нырнул и не вы-
плыл на поверхность. В 
30 метрах от берега, с глу-
бины в 2,5 метра подня-
ли мужчину без призна-
ков жизни.

— Коллега нырнул за 
ним на дно, мы подняли 
его на катер и сразу же при-
ступили к реанимацион-
ным мероприятиям. По-
сле того как пострадавший 

пришёл в себя, его переда-
ли бригаде медиков, — го-
ворит Павел Моисеев.

Причина обоих про-
исшествий — потеря со-

знания во время купа-
ния. Мужчины приняли 
на грудь и не рассчитали 
свои силы.

Отметим, что в этом году 

в Восточном округе мож-
но купаться лишь на Бе-
лом озере и в Путяевском 
пруду.

Татьяна ЯКОВЛЕВА

Спасатель станции «Терлецкая» Павел Моисеев привык действовать молниеносно
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 Продолжается ре-
конструкция кино-
теат ра «Слава». 

Здание расположено на 
ш. Энтузиастов, 58, в Вос-
точном округе. 

Строительный 
мусор 
уже вывезли

По словам Вячеслава Коч-
нева, руководителя проек-
та восстановления, весь ход 
реконструкции разделён на 
этапы. 

— Сейчас мы завершаем 
демонтаж некапитальных 
конструкций, которые не 
относятся к подлинному об-
лику здания, — говорит он.

Кочнев поясняет, что за 
время существования ки-
нотеатра в нём было прове-
дено два крупных ремонта. 

Сначала в конце 70-х годов 
прошлого века в преддверии 
московской Олимпиады. За-
тем в 1990-х годах, когда зда-
ние передали коммерческим 
структурам. 

— Каждый раз владель-
цы объекта что-то пристра-
ивали или меняли отделку 
помещений. Эти «новации» 
не относятся к историче-
ским интерьерам, а за годы 
службы пришли в полную 
негодность и стали просто 
опасны. Их мы разобрали 
и уже практически вывез-
ли весь строительный му-
сор, — отмечает руководи-
тель проекта.

Здесь будут 
показывать кино

Кроме этого, строители 
занимаются восстановле-
нием фасада. 

— Снаружи здания очи-
щены подлинные архитек-
турные узоры. Старую шту-
катурку мы снимаем и на 
специальную сетку наносим 

новый слой отделочного по-
крытия, — говорит Кочнев.

По оценке руководите-
ля проекта, ежедневно на 
стройплощадке заняты до 40 
рабочих, здесь же на посто-
янной основе установлены 
кран и несколько домкратов.

— Уже проведены работы 
по укреплению части фун-
дамента и одновременно 
идёт ремонт в главном ве-
стибюле, — рассказывает 
Вячеслав. 

После завершения рекон-
струкции кинотеатру «Сла-
ва» вернут не только истори-
ческий облик, но и предна-
значение: здесь снова будут 
показывать фильмы.

Объект 
восстанавливает 
инвестор 

Кинотеатр «Слава» стро-
или четыре года, с 1954 по 
1958-й. Авторы проекта: 

Иван Жолтовский и Ни-
колай Сукоян. Таких зда-
ний в Москве сейчас два: 
кроме кинозала в Перове, 
это кинотеатр «Победа» 
на Абельмановской улице 
неподалёку от метро «Кре-
стьянская Застава». Глав-
ная особенность этих зда-
ний — тре угольный фрон-
тон с врезной аркой, кото-
рый опирается на четыре 
колонны. 

В 90-х годах прошлого 
века «Славу» арендовали 
коммерческие фирмы, в по-
мещениях было организова-
но казино и работал ночной 
клуб. В 2007 году в здании 
случился сильный пожар, 
уничтоживший почти все 
внутренние конструкции.

Три года назад было при-
нято решение, что объект 
культурного наследия вос-
становит инвестор. После 
проведения противоава-
рийных работ компания 
приступила к реконструк-
ции. 

Олег ДАНИЛОВ

«СЛАВУ» 
вернут жителям
Исторический облик кинозала в Перове 
будет восстановлен

Чтобы пробиться к историческим интерьерам, строителям надо убрать всё лишнее

Уникальное здание было построено в 1958 году 
по проекту Ивана Жолтовского и Николая Сукояна

Вице-мэр Анастасия Ракова:
В Москве заказ питания 
на молочной кухне 
стал ещё удобнее

В Москве усо-
вершенствовали 
цифровую услугу 
по заказу питания 
на молочной кух-
не. Теперь можно 
менять график по-
лучения продук-
тов всего за не-
сколько дней до 
даты посещения, 
но не позднее чем 
за шесть дней. 
Также теперь при-
ходить за продук-
тами можно раз в 
две недели, ранее 
это можно было делать 
только раз в неделю или 
раз в месяц. Например, 
если в июне при оформ-
лении заказа на июль в 
графике была выбрана 
дата 26 июля, то теперь 
её можно менять вплоть 
до 20 июля. 

— Мы продолжаем 
развивать цифровые 
сервисы для москви-
чей, в том числе со-
вершенствуем онлайн-
услугу по заказу пита-
ния на молочной кухне. 
Мы значительно упро-
стили процесс управле-
ния графиком получе-
ния продуктов — сде-
лали его более гибким и 
вариативным. Благода-
ря этому получать про-
дукты в молочно-разда-
точных пунктах станет 
ещё удобнее, — расска-
зала заместитель мэра 
Москвы по вопросам 
социального развития 
Анастасия Ракова.

Подать заявление и 
заказать питание на мо-
лочной кухне можно на 
mos.ru. Услуга доступ-
на с декабря прошло-
го года. Можно выби-
рать место выдачи, кон-
кретные дни посещения 
пункта выдачи, а также 
получать информацию 
об объёме продукции, 
которую могут выдать 
в определённый день. 
Также с недавнего вре-
мени заказать питание 
на молочной кухне мож-
но и по временному по-
лису ОМС. Кроме того, 
был усовершенствован 
алгоритм назначения 
графика, по которому 
получают продукты пи-
тания для детей из од-
ной семьи.

Посетить медицин-
скую организацию, что-
бы оформить заключе-
ние врача, потребуется 

только один раз. Тем, 
кто уже подтверждал 
свою льготную катего-
рию в ЕМИАС и полу-
чал бесплатное питание 
по медицинским заклю-
чениям, сервис заказа 
питания доступен на 
mos.ru автоматически.

После оформления 
заказа в сервисе сфор-
мируется электронное 
направление. Его нуж-
но предъявить для по-
лучения продуктов. Он-
лайн-услуга экономит 
москвичам почти 4 мил-
лиона ежегодных визи-
тов в поликлинику.

В о с п о л ь з о в а т ь с я 
услу гой могут жители, 
прикреплённые к го-
родской поликлинике 
и имеющие действую-
щий или временный по-
лис ОМС, выданный в 
Москве, а также посто-
янную регистрацию в 
столице. Если питание 
выписывается на ребён-
ка, данные о нём необ-
ходимо заранее внести 
в «Личный кабинет» на 
mos.ru.

На бесплатное пита-
ние имеют право бере-
менные женщины, дети 
до трёх лет (также кор-
мящие матери детей до 
шести месяцев); дети из 
многодетных семей, не 
достигшие семилетнего 
возраста; дети до 15 лет, 
страдающие рядом хро-
нических заболеваний, 
а также дети-инвали-
ды. Женщины получают 
витаминизированные 
соки и молоко, а дети — 
молочные смеси, овощ-
ные и фруктовые пюре, 
творог и многое другое.

В Москве работают 
252 молочно-раздаточ-
ных пункта. Они от-
крыты с 6.30 до 15.00 с 
обеденным перерывом 
с 12.30 до 13.00.
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 Почти в каждом доме 
выше пяти этажей есть 
мусоропровод. Его регу-

лярно чистят, моют и дезинфи-
цируют. Как это делают в Голья-
нове, узнала корреспондент «ВО».

Убирают 
каждый день

Обслуживание мусоропроводов 
— ответственность управляющей 
компании. Как рассказал глав-
ный инженер ГБУ «Жилищник 
района Гольяново» Сергей Нику-
лин, по нормативам мусоропри-
ёмные камеры должны уби-
рать и мыть каждый день.

— Загрузочные клапаны, 
которые называют крышкой 
мусоропровода, очищают 
раз в неделю. А раз в месяц 
моют нижнюю часть ствола 
мусоропровода, которая вы-
ходит в мусороприёмник, — 
уточняет главный инженер. 

Для устранения засоров 
графика нет: это делают по 
мере необходимости.

А вот для промывки стволов 
приглашают специализирован-
ную организацию. В Гольянове 
по договору эти работы выполня-
ют специалисты ООО «ЭкоГрад».

Чистый 
мусоропровод 
служит дольше

В цикл промывки входят сухая 
чистка, обезжиривание, дезин-
фекция и гидроизоляция. Эти 
работы проводят в домах, кото-
рые построены давно и оборудо-
ваны асбестоцементными мусо-
ропроводами. В Гольянове таких 
домов почти половина (149 из 300). 
Они не оснащены самостоятель-
ными очистными устройствами, 
как более современные мусоро-
проводы. Поэтому их промыва-
ют с помощью моющих машин.

Именно такие мусоропрово-
ды — в домах 2 и 10 на Алтайской 
улице. Здесь, а также ещё по 20 
адресам на ближайшей неделе и 
запланирована промывка.

— Работы по регламенту 
утверж дены Департаментом 
ЖКХ города Москвы и прово-
дятся раз в год. Качественная 
промывка и гидроизоляция му-
соропровода кратно увеличива-
ют срок его эксплуатации, — рас-
сказывает генеральный дирек-
тор ООО «ЭкоГрад» Христофор 
Михайлиди.

Жир отмоет 
«Прогресс-М»

На промывку ствола мусоро-
провода в одном подъезде у спе-
циалистов ООО «ЭкоГрад» уходит 
несколько часов. Щёточная ма-
шина — главная помощница. По-
мимо неё нужны: лебёдки, ком-
прессор — вода разбрызгивается 
под давлением, а также специаль-
ные средства для дезинфекции и 
обезжиривания. 

Перед началом освобождают 
мусорную камеру. С последне-

го этажа в ствол мусоропрово-
да с помощью лебёдки спускают 
трос. На него навешивается мо-
ющий блок со щёткой-ёршиком. 

— Диаметр щётки должен со-
впадать с диаметром ствола му-
соропровода – 45 сантиметров. 
Щётка-ёрш удаляет слой грязи 
внутри ствола и очищает стен-
ки мусоропровода. Полная про-
мывка ствола проводится за три-
четыре цикла подъёма и опуска-
ния моющего блока, — объясня-
ет Михайлиди. 

По очереди в мойку заливают 

спецсредства — по 30 литров рас-
твора. Они распыляются под дав-
лением. Например, моющее сред-
ство «Прогресс-М» — от жира и 
грязи. А средство «Бетадез» — для 
дезинфекции.

Заключительный этап — ги-
дроизоляция. Латексная краска 
на стенках ствола мусоропрово-
да создаёт надёжное защитное 
покрытие.

Телевизор застрял
Эффект чистоты после про-

мывки сохраняется в течение 
года. Чтобы мусоропровод доль-
ше оставался чистым, не было не-
приятного запаха, мух и тарака-
нов, нужно соблюдать простые 
правила. В районном «Жилищ-
нике» напомнили, что мусоро-
провод не предназначен для ути-
лизации жидкостей. Туда нельзя 
выбрасывать, например, пакеты 
с прокисшим молоком или бан-
ки с огурцами. А такое иногда 
случается.

Также не надо запихивать в му-
соропровод крупногабаритный 
мусор, который может застрять. 
По словам рабочих «ЭкоГрада», 
однажды в стволе мусоропрово-
да они обнаружили… старый ма-
ленький телевизор. 

Кстати, о том, что в доме бу-
дут проходить промывка и дезин-
фекция мусоропровода, жильцов 
предупреждают заранее. На двери 
в подъезде вешают объявление и 
просят временно не пользовать-
ся мусоропроводом.

Татьяна 
ГОХНАДЕЛЬ

Стадион «Фрезер» в Кускове обновят 

И помоют, и покрасят

В лесопарке «Кусково» начал-
ся капитальный ремонт стадио-
на «Фрезер». Эти работы прово-
дят одновременно с комплексным 
благоустройством всей лесопарко-
вой зоны. 

По словам Сергея Мельникова, 
заместителя руководителя город-
ского Департамента капремонта, 
все старые конструкции стадиона 
уже демонтированы и вывезены. 
Рабочие приступили к укладке ос-
нований нового футбольного поля, 
других спортивных площадок, мон-
тируют освещение, электроснаб-
жение и ливневую канализацию. 

— Большое футбольное поле на 

стадионе восстановят и оборуду-
ют подогревом. Покрытие будет из 
искусственной травы. Рядом с по-
лем установят трибуны на 300 зри-
тельских мест и табло, — рассказал 
Мельников.

На стадионе также сделают не-
большой газон для юных футбо-
листов. Зимой на этом месте будут 
заливать каток. 

Вместо старой асфальтовой пло-
щадки появится поле для игры в ба-
скетбол и волейбол, а также место 
со щитами для любителей стрит-
бола. 

На расположенных неподалёку 
теннисных кортах заменят покры-

тие и установят стенку для одиноч-
ных тренировок. Здесь же смонти-
руют павильон, в котором будут 
раздевалки, туалеты, душевые и 
пункт велопроката. Вдоль стадио-
на в направлении усадьбы Куско-
во проложат беговую и велосипед-
ную дорожки. 

Стадион «Фрезер» построили в 
20-х годах прошлого века для тре-
нировок футболистов клуба Мо-
сковского завода режущих инстру-
ментов. В 1950-х годах здесь начи-
нал свою карьеру знаменитый на-
падающий чемпион Олимпийских 
игр в Мельбурне Эдуард Стрельцов. 

Олег ДАНИЛОВ

Корреспонденту «ВО» рассказали, как в округе чистят мусоропроводы

Куда звонить, 
если есть проблемы 
с мусоропроводом:

  Единый диспетчерский центр 
г. Москвы (495) 539-5353

Так будет выглядеть после реконструкции стадион «Фрезер»

Внутри ствола ходит вниз-вверх огромная щётка-ёршик

В МУСОРОПРОВОД 
НЕЛЬЗЯ ВЫБРАСЫВАТЬ 

ПАКЕТЫ С МОЛОКОМ 
ИЛИ БАНКИ 

С ОГУРЦАМИ
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 Начался сезон молодых ово-
щей, и в продаже уже появи-
лись картошка, морковь и 

свёкла нового урожая. Корреспондент 
«ВО» прошлась по торговым рядам и 
выяснила, хватит ли моркови и свё-
клы на зиму и не повлияют ли санк-
ции на стоимость борща.

Молодая картошка 
на любой вкус

На Преображенском рынке тор-
говля стартует в восемь утра, и в это 
время здесь уже довольно людно. 
Прошлогодних овощей на прилав-
ках не найти: сплошь торгуют мо-
лодой капустой и картошкой из Ро-
стовской, Белгородской, 
Тамбовской областей и с 
Кубани. 

— Покупайте свежую 
белгородскую картошечку 
— «синеглазочку», — обра-
щается ко мне один из ло-
точников.

— Почём?
— Средняя цена по рын-

ку — 60 рублей за кило. Этот сорт от-
лично подходит для варки. Молодая 
«синеглазка» получается нежной и 
рассыпчатой, — расхваливает он свой 
товар.

Рядом по той же цене продаётся мо-
лодой картофель сорта «невская», про-
давец — Елена Манешина из Тамбов-
ской области. 

— Я выращиваю эту картошку сама, 
за качество отвечаю. «Невская» не раз-
валивается при тепловой обработке, 

отлично держит форму. Советую её ва-
рить и резать в салаты, — говорит она.

Фермеры 
санкций не боятся

56-летняя Елена Манешина на сво-
их 50 сотках земли в селе Солдатская 
Духовка под Тамбовом выращивает 
все овощи борщевого набора: лук, свё-
клу, морковь, капусту. А ещё — слад-
кий перец, чеснок, кабачки, огурцы и 
помидоры. Она уверена, что их подо-
рожания и дефицита не предвидится.

— Семян и посадочных клубней до-
статочно. Фермеры свои площади уже 
засеяли. Урожай должен быть в этом 
году хороший, так что овощам пока до-

рожать не с чего, — подчёркивает она.
В своём хозяйстве Елена не исполь-

зует химических удобрений, а лишь 
раз в несколько лет обогащает почву 
навозом. Последствий санкций не бо-
ится, поскольку считает, что они ни-
как не могут помешать её небольшо-
му подсобному хозяйству. 

— Мне импортозамещение никакое 
не нужно. Я только иногда докупала 
голландские семена свёклы, но даже 
если их больше не будут приво зить, 

мне и своих семян хватит. Переживать 
не о чем, овощи вырастим и всех на-
кормим, — утверждает Елена.

Создают 
семенные центры

С её мнением соглашается и испол-
нительный директор Национального 
плодово овощного союза  Гурий Ши-
лов. По его словам, в этом году агра-
рии планируют собрать овощей даже 
больше, чем в прошлом, примерно на 
5-7%. Это потому, что фермеры и сель-
скохозяйственные холдинги увеличи-
вают посевные площади.

— Всего в стране около 40 тысяч ово-
щеводческих хозяйств. Они произво-
дят порядка 5 миллионов тонн овощей 
в открытом грунте. Это как раз карто-
фель, морковь, свёкла и капуста. Эти-
ми овощами Россия обеспечивает себя 
полностью, как и тепличными огур-
цами и помидорами, — подчёркивает 
Гурий Шилов.

Правда, случается, что в марте кар-
тофель для магазинов в крупных горо-
дах докупают в Египте, Турции и Уз-
бекистане. А эти страны в данный мо-
мент расширяют экономические свя-
зи с Россией и планируют увеличить 
объёмы экспорта овощей.

— Конечно, нужно больше рассчи-
тывать на собственные силы. Поэтому 
государство сейчас субсидирует соз-
дание семенных центров, покрывая 
20% затрат. В ближайшее время эту 
поддержку планируют увеличить до 
50%, — говорит Шилов.

Анастасия ШУРКАЕВА

Дефицита 
овощей не будет
Фермеры обещают хороший урожай

ГОСУДАРСТВО 
СУБСИДИРУЕТ СОЗДАНИЕ 

СЕМЕННЫХ ЦЕНТРОВ

В доме в Песочном 
расширили проём 
почтового ящика 

В подъезде замени-
ли почтовые ящики 

на новые, но у них малень-
кий зазор, невозможно по-
ложить корреспонденцию. 
Мою почту кладут теперь 
не в ящик, а рядом, на 
окошко. Прошу заменить 
почтовые ящики. «Жилищ-
ник» на мою просьбу не от-
реагировал.

Елена Ивановна,
Песочный пер., 2, подъезд 2

«ВО» обратился за со-
действием в управу райо-
на Сокольники, после чего 
проблему удалось решить. 
В результате комиссион-
ной проверки сотрудни-
ки «Жилищника» выяс-
нили, что размер и зазор 

почтовых ящиков в доме 2 
в Песочном переулке соот-
ветствуют нормам. Одна-
ко Елена Ивановна регу-
лярно получает почтовую 
корреспонденцию нестан-
дартных размеров, кото-
рая действительно не про-
ходит в ящик.

— По просьбе житель-
ницы работники «Жилищ-
ника» расширили проём 
её почтового ящика, — со-
общили в управе района. 

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Управа района 
Сокольники: 
ул. Стромынка, 3,
 тел. (499) 268-6101. 
Эл. почта: 
sokolniki-priem@mos.ru 

ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

В парке 
на Открытом шоссе 
отремонтировали 
детский паровозик

На Оранжерейной 
прочистили 
канализационный колодец

В парке «Янтарная 
горка» на детской 

площадке на паровозике 
отогнут железный лист и 
выпирает острым краем. 
Это травмоопасно.

Надежда,
Игральная ул. 

Как сообщили в ГБУ 
«Жилищник района Бого-
родское», детский паро-
возик отремонтировали. 

Работники участка выпря-
мили и закрепили метал-
лический лист. Сейчас все 
элементы игрового обору-
дования на детской пло-
щадке исправны.

Наталья ЛОМЖЕВА

ГБУ «Жилищник 
района Богородское»: 
Бойцовая ул., 18, корп. 5, 
тел. (495) 195-8247.
Эл. почта: zgbu@mail.ru

Недавно в подвале 
дома появился не-

приятный запах, который 
стал проникать в кварти-
ры. Просьба разобраться 
с этим.

Марина,
Оранжерейная ул., 14

Как выяснилось, при-
чиной появления не-
приятного запаха стал 
засор уличного кана-
лизационного колод-
ца. Сотрудники «Мос-
водоканала» устрани-
ли засор. А по инфор-
мации ГБУ «Жилищник 
района Косино-Ухтом-

ский», работники ма-
стерского участка обра-
ботали подвальное по-
мещение дезинфициру-
ющими средствами. 

— В настоящий мо-
мент в подвале сухо, за-
грязнения и посторон-
ние запахи отсутству-
ют, — уточнили в «Жи-
лищнике».

Иван ВОЛКОВ

ГБУ «Жилищник района 
Косино-Ухтомский»: 
ул. Руднёвка, 27, 
тел. (499) 721-8980. 
Эл. почта: 
gbu-kosino@mail.ru

ВСЕ НОВОСТИ ОКРУГА ЕЖЕДНЕВНО НА САЙТЕ 

NEWSVOSTOK.RU

В этом году аграрии планируют собрать овощей примерно на 5-7% больше, чем в прошлом
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Проехал 
на красный 
на улице 
Молдагуловой

2 июля вечером, в начале 
седьмого, мужчина 24 лет 
ехал на автомобиле «Шко-
да» по улице Молдагуловой 
в направлении Косинской. 
Перекрёсток с Косинской 
улицей водитель проехал 
на красный свет, из-за чего 
и столкнулся с автомобилем 
«Рено». Пострадала пасса-
жирка «Рено», женщина 63 
лет: ушиб рёбер. Её увезла 
скорая.

Столкнулись 
на Сиреневом 
бульваре

3 июня около восьми ча-
сов вечера 45-летняя жен-
щина, управляя машиной 
«Хёндай», следовала по Си-
реневому бульвару от 15-й 
Парковой улицы в направле-
нии 13-й Парковой. На пере-
крёстке с 13-й Парковой она 
решила проскочить на крас-
ный и столкнулась с такси 
«Хёндай». Пассажирка так-
си, женщина 50 лет, полу-
чила ушиб грудной клетки 
и рану брови.

Не справился 
с управлением 
на МКАД

4 июля в пять часов утра 
такси марки «Шкода» дви-
галось по внешней сторо-
не МКАД от Носовихинского 
шоссе в сторону шоссе Энту-
зиастов. За рулём находился 
мужчина 43 лет. Водитель не 
справился с управлением, 
и в районе 1-го километра 
МКАД машина врезалась в 
ограждение. Пострадал сам 
водитель и пассажиры так-
си: мальчик пяти лет и его 
мама 38 лет. Всех увезли в 
больницу с черепно-мозго-
выми травмами.

Пострадали 
на Заводском 
проезде

4 июля вечером, в начале 
седьмого, 59-летний мужчи-
на, сидя за рулём автомоби-
ля «Хёндай», ехал по Завод-
скому проезду от 5-й Пар-
ковой улицы в сторону 3-й 
Парковой. В районе дома 
20 машина сбила женщи-
ну 52 лет и мужчину 49 лет, 
которые переходили дорогу 
по нерегулируемой «зебре». 
Обоих госпитализировали.

ОГИБДД УВД по ВАО

ДТП

 В марте СМИ пу-
гали: ближе к лету 
автошколы опусте-

ют, потому что плата за обу-
чение вырастет в разы. Под-
нимут её из-за высоких цен 
на обслуживание учебных 
авто. Корреспондент «ВО» 
узнал, сбылись ли эти про-
гнозы.

Занятия — 
в режиме онлайн

В одной известной ав-
тошколе начинаются прак-
тические занятия. Учебные 
автомобили один за другим 
уезжают на улицы округа. 
По словам руководителя 
автошколы Алексея Курак-
сина, меньше учеников не 
стало. 

— Плата выросла всего 
на 500 рублей. Сейчас курс 
стоит 38 тысяч рублей, — 
говорит он.

На процесс обучения 
сильно повлияла пандемия. 
В 2020 году лекции стали 
проводить в онлайн-режи-
ме. После того как ковид-
ные ограничения сняли, за-
нятия по теории вновь ста-
ли проходить в классе. Но 
онлайн-режим оставили на 
случай, если кто-то из уче-
ников не успевает прийти.

— Ведём трансляции за-
нятий в Интернете. Плюс 
выкладываем записи лек-
ций. Посмотреть их можно 
на смартфоне или на ком-
пьютере, — рассказывает 
Алексей.

«Автомат» 
дороже 
в обслуживании

Ученица автошколы 
Ирина Гаранина с Крас-
ноказарменной улицы пла-

нирует поехать с супругом 
на машине на Байкал. Рас-
стояние — не одна тысяча 
километров. 

— Будем вести машину по 
очереди, потому что одно-
му проехать такой путь тя-
жело. А как появится воз-
можность, думаем отпра-
виться на машине за гра-
ницу, — рассказывает она. 

Ирина учится водить ма-
шину с механической ко-
робкой передач. По сло-
вам инструктора Владими-
ра Заблоцкого, в последнее 
время «механику» выбира-
ют всё больше учеников. 
Это объяснимо. Машина 
с «автоматом» и её обслу-
живание обойдутся дороже. 
К тому же с правами мож-
но пойти работать водите-
лем. А в коммерческих ор-

ганизациях, как правило, 
автомобили только с «ме-
ханикой». 

Экзамен 
стал сложнее

Через пару недель Ири-
ну ждёт экзамен в ГИБДД. 
Девушка надеется сдать его 
с первого раза, потому что 
водит уже уверенно. Вла-
димир Заблоцкий просит 
ученицу припарковать авто 
на стоянке вдоль тротуа-
ра. Раньше это упражнение 

сдавали во время экзамена 
на автодроме. Но с прошло-
го года площадку отмени-
ли. Упражнения нужно вы-
полнять во время экзамена 
в городе. 

— Сдавать стало сложнее. 
Отрабатываем упражнения 
на каждом занятии. На эк-
замене ученики ошибают-
ся, потому что волнуются. 
Чаще всего это те, кто сда-
ёт в первый раз, — говорит 
Владимир. 

Сейчас учебным машинам 
разрешают ездить по маги-

стралям. Это нововведение 
появилось около трёх лет на-
зад. Владимир вместе с уче-
никами выезжает на Севе-
ро-Восточную хорду, Щёл-
ковское шоссе. Для экзаме-
на такие поездки не нужны: 
его проводят на небольших 
улицах. Но опыт пригодит-
ся, когда ученик, получив 
права, сядет за руль уже без 
инструктора. 

— На скорости у нович-
ков машина начинает гу-
лять по полосе. Подсказы-
ваю, как правильно держать 
её на дороге. Кроме того, 
учимся перестраиваться в 
плотном потоке, двигать-
ся по развязкам. Эти зна-
ния необходимы, чтобы ез-
дить без аварий, — говорит 
Владимир.

Роман НЕКРАСОВ

«Механику» выбирают всё чаще

УЧЕБНЫМ МАШИНАМ 
РАЗРЕШЕНО ЕЗДИТЬ 

ПО МАГИСТРАЛЯМ

Как санкции повлияли на работу автошкол округа

Теперь жители округа мо-
гут купить билет «Единый», 
пополнить карту «Тройка» 
или социальную карту мо-
сквича в шести киосках пе-
чати, расположенных в райо-
нах Гольяново, Ивановское, 
Вешняки, Измайлово и Се-
верное Измайлово. Об этом 
сообщили на едином транс-
портном портале столицы.

Возвратиться к прода-
же транспортных билетов и 
карт в киосках печати решили 
в этом году. В начале апреля 
столичный Дептранс прове-

рил, будет ли это пользоваться 
спросом. Тест проводили в од-
ном из киосков нашего окру-
га — на Первомайской ул., 77. 
Проект оказался успешным, 
и купить билет теперь можно 
в любом из 30 киосков столи-
цы. Ориентиры точек, распо-
ложенных в нашем округе: 
Уссурийская ул., вл. 7; Челя-
бинская ул., 7; Вешняковская 
ул., вл. 39; 9-я Парковая ул., 
вл. 25; Щёлковское ш., вл. 12. 
Точка на Первомайской, 77 
продолжает работать. 

Михаил КОФАНОВ

«Тройку» можно пополнить 
в шести киосках округа

Хороший инструктор обязательно покажет, как правильно проверить уровень масла в двигателе

Де
ни

с 
Аф

ан
ас

ье
в



8 ИЮЛЬ 2022   №22 (453)   ВОСТОЧНЫЙ ОКРУГПОМОГИ ДРУГОМУ

 Родители, чьи дети 
болею т ра ком, 
приезжая в Москву 

на лечение и реабилита-
цию, не всегда могут снять 
жильё. Их поддерживает 
православный благотвори-
тельный фонд «Пантанас-
са». Его создала жительни-
ца района Новокосино Нел-
ли Полякова. Уже 10 лет ор-
ганизация арендует для 
подопечных квартиры. 
Кроме того, волонтёры на-
вещают ребят в онкоцентре 
им. Блохина на Каширском 
шоссе и в НПЦ им. Войно-
Ясенецкого на улице Ави-
аторов. Подопечным помо-
гают адресно, организуют 
досуг, дарят подарки на 
праздники. Сейчас фонд 
объявил сбор для одной из 
семей. Также «Пантанассе» 
нужны волонтёры.

Нужны коляска 
и кроватка

Наталья с сыном-один-
надцатиклассником Дани-
илом уже четыре года регу-
лярно приезжает в столицу 
из Владимирской области. У 
Дани рак ноги. Дважды ка-
залось, что болезнь отсту-
пила, но потом всё по кругу. 
Вот и сейчас юноша лечится 
на Каширке. В онкоцентре 
сдал ЕГЭ по русскому и по 
математике — между про-
чим, на отлично и хорошо.

— Даня подал документы 
в один из московских техни-
ческих вузов. Мечтает выу-
читься на системного адми-
нистратора. С компьютером 
парень давно на ты. А ещё он 
прекрасно рисует, — расска-
зала руководитель фонда.

У Даниила есть младшая 
сестра, а в августе появит-
ся ещё и братик! Малыша 
мама будет рожать в Мо-
скве. Семье, где работает 
только папа, нужно помочь 
с набором для выписки но-
ворождённого, кроваткой, 
коляской-трансформером, 
одеждой, пелёнками, пам-

персами, пустышками, бу-
тылочками для кормления, 
гигиеническими средства-
ми и прочим, что необходи-
мо для младенцев.

Вале помогли 
с протезом

«Пантанассе» помога-
ют много жителей наше-
го округа. Преподаватель 
ОБЖ Ирена Немцова с Го-
родецкой улицы перенесла 
рак щитовидной железы. 
Сейчас болезнь в ремиссии. 
Пройдя все круги ада, Ире-
на решила поддерживать 
тех, кто борется с недугом, 
например семью Валечки 
из Ростовской области. У 
двухлетней малышки обна-
ружили рак глаз. Болезнь, 

как думали, вылечили. Но 
в пять лет произошёл ре-
цидив. Один глазик при-
шлось удалить.

— Помню, приехала на 
квартиру по делам. Увидела 
эту кудрявую куклу. Серд-
це растаяло мгновенно! — 
улыбается волонтёр.

Ирена познакомила с Ва-
люшкой своих учеников. 
На 1 сентября ребята не по-
дарили преподавателю бу-
кеты, а собрали средства на 
искусственный глазик для 
малышки.

— В ближайший выход-
ной все вместе поехали в го-
сти к Вале. Сколько же гор-
дости было на лицах ребят, 
когда она обняла и побла-
годарила каждого, — вспо-
минает Ирена.

Ждут 
сантехников 
и электриков

В фонде всегда рады во-
лонтёрам. На съёмных квар-
тирах постоянно нужно 
что-то чинить. То смеси-
тель сломается, то розетки 
полетят, то ванна засорит-
ся. Отзовитесь, сантехни-
ки, электрики, плотники! 
С радостью в организации 
примут помощь волонтёров 
— преподавателей музыки 
и разных видов художе-
ственного творчества. По-
радовать мам маникюром 
и педикюром могут добро-
вольцы — мастера салонов 
красоты. Нелишней будет 
и помощь автоволонтёров. 
Самое важное! Остро стоит 
вопрос с оплатой квартир. 
«Пантанасса» ищет спонсо-
ров. По всем вопросам зво-
ните Нелли по тел. 8-916-
735-9515. Сайт фонда: fond-
pantanassa.ru.

Оксана МАСТЮГИНА

В Новокосине будут 
рады волонтёрам
Благотворительный фонд принимает помощь семьям 
с онкобольными детьми

Читатели «ВО» 
откликнулись на призыв 
помочь домам престарелых

В 21-м номере «ВО» мы 
рассказали о благотвори-
тельной акции в помеще-
нии бизнес-центра «Ку-
сково» по сбору помощи 
для подмосковных домов 
престарелых в городе Вид-
ное и в деревне Белозёр-
ки. А уже в понедельник, 4 
июля, неравнодушные жи-
тели округа начали прихо-
дить в пункт приёма.

— Нам принесли жен-
ские блузки, полотенца, 
постельное бельё, есть 

даже новая пара обуви, 
— рассказала «ВО» пред-
ставитель администра-
ции бизнес-центра По-
лина Морозова. — Бла-
годарим всех неравнодуш-
ных людей! 

Акция проводилась со-
вместно с благотворитель-
ным проектом «Благодар-
ный шкаф». Узнать о дру-
гих видах помощи нужда-
ющимся можно на сайте 
проекта bf-skaf.ru.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

В храме на Уральской 
собирают продукты 
и предметы гигиены 
для беженцев

В храме Священномуче-
ника Ермогена в Гольяно-
ве продолжают собирать 
гуманитарную помощь 
для беженцев Донбас-
са: продукты длительно-
го хранения и предметы 
гигиены. Недавно соци-
альная служба храма уже 
отправила большой груз 
в центр сбора гуманитар-
ной помощи Синодаль-
ного отдела по благотво-
рительности. А сейчас по 
благословению Святей-
шего Патриарха гумани-
тарный сбор возобновлён.

— Обычно наши прихо-
жане приносят консервы, 
крупы. Но сейчас нам со-
общили, что есть большая 
потребность в предметах 
гигиены, поэтому начали 
жертвовать мыло, поро-
шок, памперсы, — расска-
зала социальный работ-
ник храма Евгения.

По её словам, объявле-
ние о новом гуманитар-
ном сборе вызвало горя-
чий отклик. Приносят 
помощь каждый день, но 
больше, конечно, в выход-
ные. Некоторые говорят, 
что у них есть родствен-
ники на Украине и в Дон-
бассе.

— Продукты и другие 
предметы несут больши-
ми пакетами, один раз 
принесли несколько упа-
ковок с банками детского 
питания. Как только со-
берётся достаточно гру-
за, прихожане-автоволон-
тёры отвезут его в центр 
сбора гуманитарной по-
мощи, — говорит Евгения.

А в церковном штабе 
адресной помощи расска-
зали о просьбах беженцев, 
самостоятельно прибыв-
ших в Москву и Подмо-
сковье и живущих в арен-
дуемом жилье. Им нужны 
микроволновые печи, пе-
ленальные комоды, столы 
для кормления, детские 
коляски. Также можно 
пожертвовать постельное 
бельё, одеяла и подушки 
(координатор Юлия, тел. 
8-919-245-0503).

Кроме того, беженцам, 
среди которых в основном 
женщины, нужны парик-
махерские услуги: у мно-
гих нет денег на стрижку 
(координатор Анна, тел. 
8-917-531-3337).

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Адрес храма: Уральская ул., 
вл. 21, тел. 8-985-462-5555

Давайте 
поможем 
друг другу!

Газета «Восточный округ» в рубрике «Помоги другому» рассказывает о волонтёрах и просто 
неравнодушных к чужой беде людях, а также о том, как принять участие в добрых делах. Если 
кто-то бескорыстно помог вам, если кому-то помогли вы, напишите нам об этом. Есть ещё 
много людей, которым нужна помощь!
Присылайте письма на электронный адрес: dobroedelo@zbulvar.ru (в теме укажите: 
«Восточный округ»).

Помощь для беженцев приносят в храм каждый день

Ирена Немцова и её ученики помогли Вале (в центре, с игрушками) собрать деньги на протез

«ПАНТАНАССА» 
ИЩЕТ СПОНСОРОВ, ГОТОВЫХ 
ОПЛАТИТЬ АРЕНДУ КВАРТИР

Пр
ед

ос
та

вл
ен

о 
Ир

ен
ой

 Н
ем

цо
во

й

Де
ни

с 
Аф

ан
ас

ье
в



 ВОСТОЧНЫЙ ОКРУГ   ИЮЛЬ 2022   №22 (453) 9СРЕДА ОБИТАНИЯ

 Житель дома 18, 
корп. 1, на Феде-
ративном проспек-

те Евгений Клюев пожало-
вался в редакцию, что газон 
во дворе не такой свежий, 
как пару недель назад. «Тра-
ва уже жёлтая, хотя её вы-
садили совсем недавно. Мо-
жет, газон плохо полива-
ют?» — задаёт он вопрос. В 
правилах полива разбирал-
ся корреспондент «ВО».

Поливают 
только 
по вечерам

По словам руководите-
ля ГБУ «Жилищник райо-
на Новогиреево» Максима 
Зыбина, регламент ухода за 
газоном прописан в 743-
м постановлении Прави-
тельства Москвы. Полива-
ют траву только после по-
лучения факсограммы из 
городского Департамента 
ЖКХ и благоустройства.

— В засушливый период 
— от 25 градусов по 
Цельсию — газоны 
во дворах, скверах 
и у дорог достаточ-
но поливать раз в 
три дня. Делаем это 
исключительно по 
вечерам, с семи до 
одиннадцати, ког-
да солнце уже не 
так палит. Если не 
руководствоваться этим 
правилом и поливать тра-
ву днём, то капли воды по-
просту сожгут её. Всё пото-
му, что они концентрируют 
солнечные лучи в опреде-
лённых точках растения, 
из-за чего появляются 
ожоги, — поясняет Мак-
сим Зыбин.

Весной удобряют
Желтизну газона во дво-

ре дома на Федеративном 
проспекте руководитель 
«Жилищника» объясняет 
отсутствием достаточной 
тени от деревьев.

— У нас похожая ситуа-
ция с рулонным газоном 
вдоль Кусковской улицы. 

Если жара стоит несколь-
ко дней подряд, трава мо-
жет пожелтеть — это нор-
мальная защитная реакция 
растений. Когда на улице 
станет прохладнее и пой-
дут дожди, газон снова позе-
ленеет. Если, конечно, кор-
ни растений остались живы. 
Для их укрепления весной 
при посадках мы использу-
ем специальные азотсодер-
жащие удобрения. Также в 
жару траву мы косим реже, а 
после покоса cо двора стара-
емся её не вывозить: она до-
полнительно сохранит кор-
ни, а по осени перегниёт и 
удобрит почву, — говорит ру-
ководитель «Жилищника».

Используют 
тракторы 
с баками

По сравнению с весной 
этого года количество 
воды на полив газонов 
летом увеличилось в три 
раза. Оно и понятно: стоит 
жара, а дожди идут редко. 
При поливе коммуналь-
щики используют только 
специальную технику. В 
основном это тракторы с 
баками воды. Из общедо-
мовых систем сотрудни-
ки управляющих органи-
заций воду не берут, ведь 
тогда за неё придётся пла-
тить жителям дома. 

Тем не менее поливать 
газон у дома жители мо-
гут и сами. Но чтобы под-
ключить шланг к крану 
в подвале, нужно снача-
ла получить письменное 
согласие большинства 
собственников. Можно 
либо провести поквар-
тирный обход, либо со-
звать общедомовое собра-
ние. Подписи нужно от-
нести в районный «Жи-
лищник». Сюда же можно 
пожаловаться, если газон 
не поливают в срок либо 
делают это с нарушения-
ми регламента.

Михаил 
КОФАНОВ

Отчего трава желтеет?

В ЖАРУ ТРАВУ 
КОСЯТ РЕЖЕ, 

А ПОСЛЕ ПОКОСА 
ЕЁ НЕ ВЫВОЗЯТ

Корреспондент «ВО» разобрался в правилах ухода за газонами 
во дворах и скверах

ОБРАТНАЯ 
СВЯЗЬ

На Суздальской 
отремонти-
ровали 
велодорожку

На велодорожке рядом 
с нашим домом есть 

ямы. Это создаёт опасность 
для велосипедистов. Просьба 
восстановить дорожку.

Александр,
Суздальская ул., 8, корп. 2

По информации ГБУ «Жи-
лищник района Новокосино», 
разрушенный участок асфаль-
тового покрытия отремонти-
ровали.

— В настоящее время вело-
дорожка у дома 8, корпус 2, 
на Суздальской улице нахо-
дится в удовлетворительном 
состоянии, ям и выбоин нет, 
— уточнили в «Жилищнике». 

Иван ВОЛКОВ

ГБУ «Жилищник района 
Новокосино»: Суздальская 
ул., 34а, тел. (495) 701-0735.
Эл. почта: 
info@gbunovokosino.ru
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Бурунов 
и Семенович 
расскажут 
о здоровье 
в парке 
«Зарядье» 

В парке «Зарядье» 9 июля 
в 16.00 пройдёт бесплатная 
встреча лектория «Здоровая 
Москва» с участием главного 
врача Первой Градской боль-
ницы Алексея Света, актёра 
Сергея Бурунова, телеведущей 
Анны Семенович и стендап-ко-
мика Андрея Бебуришвили. 

Пройти регистрацию мож-
но на сайте городского Деп-
здрава в разделе «Здоровая 
Москва». 

В центре наркологии обсудили роль семьи 
в предотвращении беды 

На базе Научно-практиче-
ского центра наркологии Де-
партамента здравоохране-
ния Москвы прошло пресс-
мероприятие, посвящённое 
роли семьи в лечении и реа-
билитации больных нарколо-
гического профиля. 

— Отсутствие живых, подлин-
ных отношений в семье — это 
трагедия, — объясняет прото-
иерей Михаил Потокин, пред-
седатель Социального отдела 
Московской епархии. — Нужно 
озаботиться не только лечени-
ем, но и задуматься, как мы уму-
дрились построить общество, 

основанное на корысти. Если 
отношения строятся не на ос-
нове любви и взаимного ува-
жения, счастья нет и не будет. 

В наркоманию чаще всего 
вовлекается молодёжь. Тут 
уже начинают бить тревогу ма-
тери, но они боятся испортить 
сыну или дочери будущее и не-
редко обращаются в церковь. 
При Синодальном отделе по 
благотворительности Москов-
ского патриархата создано на-
правление помощи наркоза-
висимым, благодаря которо-
му около 3 тысяч человек в 
год проходят реабилитацию.

В качестве меры профилак-
тики специалисты советуют 
давать детям возможность 
пробовать свои силы в раз-
ных видах спорта и творче-
ства, чтобы выбрать то, что 
нравится больше всего. 

— Но нет универсального 
рецепта воспитания, как нет 
«волшебной таблетки». Чело-
век из семьи трезвенников 
может за полгода спиться, а 
выросший в семье алкоголи-
ков может стать убеждённым 
трезвенником. Я знаю только 
одно «магическое» действие — 
это разговаривать с ребёнком. 

Обсуждать проблемы, книги, 
события. И когда у него по-
явятся проблемы, он не будет 
замыкаться, а захочет их про-
говаривать и советоваться с 
родителями. Это тот инстру-
мент, который спасёт много 
жизней, — подчеркнул глав-
ный психиатр-нарколог Депар-
тамента здравоохранения Ев-
гений Брюн. 

Галина ПОГОДИНА 

Федеральная горячая линия, 
где расскажут обо всех 
возможностях реабилитации: 
8-800-600-1693.

В жару выше 25 градусов по Цельсию газоны поливают раз в три дня
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 Обычный окурок 
чуть не стал при-
чиной смерти как 

минимум двух жителей 
дома 5 на 2-й Пугачёвской. 
Вечером 28 июня загоре-
лись последовательно бал-
коны на 9-м, 10-м, 11-м и 
12-м этажах дома. Дальше 
— «классическая схема»: че-
рез лопнувшие от высокой 
температуры окна огонь 
проник в несколько квар-
тир. Пожарные прибыли 
вовремя и спасли жителей 
девятого и десятого этажей.

Непредсказуемая 
траектория

По информации ГУ МЧС 
России по г. Москве, око-
ло 5% пожаров случаются 
на балконах. Как прави-
ло, причиной возгорания 
становится непотушенный 
окурок, упавший с верх-
них этажей здания. О том, 
как избежать несчастно-
го случая, мы поговорили 
со старшим инспектором 
2-го РОНПР Управления 

по ВАО ГУ МЧС России 
по г. Москве Александром 
Митрохиным.

— Конечно, основное ко-
личество пожаров происхо-
дит на открытых лоджиях. 
Но и застеклённые балконы 
нельзя считать абсолютно 
защищёнными: коварный 
окурок может попасть даже 
в маленькую, открытую для 
проветривания щель, — го-
ворит майор внутренней 
службы Александр Ми-
трохин.

Едва не рвануло
— Конечно, в теории бал-

кон из-за одного случай-
ного окурка не загорится. 
Но это только в том слу-
чае, если он не захламлён, 
— считает старший инспек-
тор пожарного надзора.

Когда балкон или лоджия 
чистые, гореть здесь будет 
нечему. Но граждане лю-
бят устраивать на балконах 
складские «композиции» 
в духе «вроде не нужно, а 
выкинуть жалко». Ткане-

вый диванчик, деревянный 
шкаф, зимняя резина, при-
крытая тряпками, на окнах 
уютный тюль. Всё это от-
лично горит. Ещё опаснее 
хранить на лоджии горю-
че-смазочные материалы.

— Был такой случай в 
районе Измайлово. Пен-
сионер хранил на балко-
не пятилитровый газовый 
баллон: собирался увез-
ти его на дачу. На лоджии 
также находились одежда, 
тряпки, которые и загоре-
лись от случайно залетев-
шего окурка. Пожарные 
срочно вынесли опасный 

предмет из эпицентра по-
жара, пламя удалось быстро 
ликвидировать. Если бал-
лон взорвался бы, огонь мог 
распространиться на верх-
ние этажи, — рассказыва-
ет Александр Митрохин.

Один-единственный оку-
рок способен натворить не-
мало бед. Обычно от пла-
мени на балконе лопают-
ся оконные стёкла, и огонь 
проникает в квартиру. Так и 
случилось недавно в районе 
Косино-Ухтомский. Пламя 
быстро распространилось по 
лоджии, перекинулось на де-
ревянную мебель,что стояла 

на балконе, а затем проник-
ло в квартиру. Только благо-
даря грамотным действиям 
сотрудников пожарно-спа-
сательных частей Восточно-
го округа обошлось без по-
страдавших.

Не бросай 
окурок — 
сам загоришься

— Запретить курить в 
собственной квартире мы 
не можем, но можем и будем 
призывать жителей к безо-
пасному поведению, — го-
ворит старший инспектор 
Митрохин. — Ведь в слу-
чае возникновения воз-
горания на балконе огонь 
может распространиться 
вверх по горючим обшив-
кам лоджий и достигнуть 
имущества того самого ку-
рильщика, который опро-
метчиво бросил окурок.

Анна ГОНЧАРОВА

ОБЫЧНО ОТ ПЛАМЕНИ 
НА БАЛКОНЕ ЛОПАЮТСЯ 

ОКОННЫЕ СТЁКЛА, И ОГОНЬ 
ПРОНИКАЕТ В КВАРТИРУ

БЕЗОПАСНОСТЬ

Устроилась 
в ломбард 
в Новогирееве, 
чтобы его 
обокрасть 

Жительница Подмоско-
вья устроилась на работу 
в ломбард, расположенный 
на Свободном проспекте. 
Однако зарабатывать чест-
ным трудом, похоже, не пла-
нировала, поскольку пре-
доставила в организацию 
поддельные документы. А 
затем реализовала преступ-
ный умысел: похитила юве-
лирные изделия и деньги на 
общую сумму более 3 млн 
рублей. Полицейские опе-
ративно задержали 31-лет-
нюю похитительницу. Боль-
шая часть ценностей воз-
вращена владелице ломбар-
да. Возбуждено уголовное 
дело. Зло умышленница 
находится под стражей. За 
кражу в особо крупном раз-
мере фигурантке может гро-
зить до 10 лет лишения сво-
боды и штраф до миллиона 
рублей.

Изъяли наркотики 
у таксиста 
в Сокольниках

Инспекторы ГИБДД оста-
новили в Сокольниках авто-
мобиль такси. При проверке 
документов водитель замет-
но нервничал. Оказалось, 
что он перевозил наркоти-
ческое средство — мефе-
дрон. Наркотик обнаружен 
и изъят при личном осмо-
тре, 27-летний таксист за-
держан. В данный момент 
он ждёт суда под стражей. 
Ему может грозить лишение 
свободы на срок до 20 лет.

Лидия НЕЧАЕВА

ПРОИСШЕСТВИЯ ЖАРКОЕ 
ЛЕТО, 
бычки 
полетели…
Как уберечь балкон 
от непотушенного окурка 

08
09

По словам пожарных, высока вероятность, что балконы дома 5 на 2-й Пугачёвской 
загорелись от случайного окурка
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Высота 
в наследство

Степану Белкину с 3-й 
Владимирской 15 лет, он 
учится в ГКОУ «КШИ 
«Преображенский кадет-
ский корпус». Когда ре-
бятам предложили за-
писаться на юнармей-
скую программу «Юный 
парашютист», проходя-
щую в Московском город-
ском аэроклубе ДОСААФ 
России, Стёпа расценил это 
как подарок судьбы: он меч-
тает стать десантником.

— Мне всегда нравилась 
высота, — говорит кадет. — 
Я пробовал свои силы в ска-
лолазании, забирался на 16 
метров. Поднимался на горы 
в Крыму. Думаю, что это на-
следственное: мой дедушка 
Юрий Белкин был лётчиком, 
он кавалер ордена Красной 
Звезды. А недавно мы нашли 
в семейном архиве учётную 
книжку его прыжков с пара-
шютом: там есть участие в со-

ревнованиях на точность при-
земления, свободное падение 
10 секунд и так далее, всего 
35 прыжков. У меня — пока 
7, и теперь моя новая мечта 
— совершить больше прыж-
ков, чем мой дед.

Прыжки помогут 
при поступлении

Вместе со Степаном запи-
сались ещё шестеро одно-
классников. Ребята сдали 
анализы, сделали кардио-
грамму, а их родители напи-
сали разрешение на прыж-
ки. Курсанты прошли курс 
теоретической подготовки. 
В назначенный день юных 
парашютистов ждал автобус 
от метро. Дальше — аэро-
дром Волосово под Чеховом.

Чем ближе был «час икс», 
тем сильнее нарастало волне-
ние. Кто-то, даже имея опыт 
прыжков, передумал и остал-
ся на земле. Самолёт поднял-
ся на 800 метров, и вот — шаг 

в пустоту… Свободное паде-
ние длилось 3 секунды, по-
том рывок кольца, и над го-
ловой раскрылся парашют.

— Я поначалу не понял, 
что происходит: абсолютно 
никакой опоры. Но потом 
почувствовал себя королём 
пространства: полторы ми-
нуты висишь, любуешься! 
— смеётся Степан. 

— Впечатление сына — 
восторг! — рассказывает 
мама Степана, Анна Белки-
на. — Я горжусь тем, что он 
уже проявил себя как смель-
чак и настоящий мужчина. А 
из остального — за прыжки 
дают медали, кубки и баллы 
к вступительным экзаменам.

В небе 
рассчитывать 
не на кого

Среди юных парашюти-
стов мальчиков всего 20%; 
мало того, именно среди 
них больше всего отказов 
в последний момент. По-
этому к оставшимся пар-
ням внимательно присма-
тривается инструктор па-
рашютно-десантной под-
готовки ДОСААФ России 
Валерий Кислов: он уверен, 
что эти ребята — золотой 
генофонд нашей страны.

— Степан Белкин в свои 
15 лет проявляет лучшие 

мужские качества: реши-
тельность, смелость, хлад-
нокровие, — говорит Вале-
рий Кислов. — При паде-
нии на скорости 50 метров 
в секунду рассчитывать 

не на кого. Нужно думать 
мгновенно и в случае чего 
раскрыть запасной пара-
шют. Степан очень гордит-
ся своим дедом, и есть за 
что: он прыгал с самолётов 
ПО-2, а там не было двери, 
нужно было перелезть че-
рез борт, выйти на крыло и 
уже оттуда прыгать. И всё 
это на высоте 800 метров 
и более.

Стреляет, поёт, 
рисует, борется

— Первый прыжок был 
на эмоциях, на азарте. А 
второй раз прыгать было 
очень страшно именно по-
тому, что стал спокойнее, 
— вспоминает Степан. — 
Но потом адаптировался.

Степану нравится самбо, 
а ещё стрельба — не только 
в тире из пневматической 
винтовки, но и на полиго-
не из автомата Калашнико-
ва. В начальной школе ходил 
в кружок рисования, а те-
перь рисует самостоятельно, 
предпочитает карандашные 
портреты. Парень хорошо 
играет на гитаре, особенно 
любит песни Виктора Цоя. 

Галина ПОГОДИНА

Степан мечтает 
стать десантником

НАШИ СОСЕДИ

Кадет с 3-й Владимирской хочет «перепрыгать» 
с парашютом своего деда, военного лётчика

СТЕПАН 
ХОРОШО 
ИГРАЕТ 

НА ГИТАРЕ, 
ОСОБЕННО 

ЛЮБИТ 
ПЕСНИ 

ВИКТОРА 
ЦОЯ

11

07
97

НЕ ПРИНЕСЛИ ОЧЕРЕДНОЙ НОМЕР ГАЗЕТЫ?
ЗВОНИТЕ! ТЕЛЕФОН ЕДИНОГО КОНТАКТ-ЦЕНТРА РЕДАКЦИИ

(499) 647-6828

Чтобы стать королём неба, 
надо научиться собирать парашют на земле

Степана вдохновляет пример деда Юрия, военного лётчика
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 Недавно, готовя в 
«ВО» материал об 
истории бывшей 

военной богадельни на Из-
майловском острове, я слу-
чайно наткнулась на крае-
ведческие заметки Алек-
сандра Кузнецова — писа-
теля, историка и уроженца 
Измайлова. В 30-х годах 
прошлого века жил он с ро-
дителями в огромной ком-
муналке, в которую пере-
делали ту самую военную 
богадельню. Писатель ушёл 
из жизни в 2013 году. А 
книжку, в которой Кузне-
цов увлекательно описал 
быт 1930-х, я с трудом ра-
зыскала у букинистов.

На трамвае мимо 
«Райского сада»

До революции 1917 года 
Кузнецовы жили в соб-
ственном доме, на этом ме-
сте сейчас станция метро 
«Партизанская». «При нём 
был ухоженный сад с мно-
жеством клумб и цветов. В 
семье это называлось «Рай-
ским садом». Дом в 20-х го-
дах отобрали, и моих роди-
телей поселили на Измай-
ловском острове в бывшей 
богадельне», — писал Куз-
нецов в мемуарах.

В 1930-х по Первомайской 
и по Измайловскому про-
спекту ходил трамвай №14. 
И бывшие домовладельцы 
всегда смотрели из трамвай-
ного окна на «Райский сад», 
пришедший в упадок, и на 

бывший свой дом, превра-
тившийся в «муравейник»: в 
каждой комнате поселилась 
отдельная семья.

Да, собственно, и са-
мих Кузнецовых посели-
ли в такой же «муравей-
ник» — огромную комму-
налку с десятками комнат 
в помещении бывшей воен-
ной богадельни. Это были 
корпуса, пристроенные к 

Покровской церкви в XIX 
веке. «В одной комнате ча-
сто жили две-три семьи. В 
ход шли фанерные перего-
родки, не доходившие до 
потолка», — рассказывал 
писатель о детстве на Из-
майловском острове.

«Керосин 
привезли!»

Примус был самой ха-
рактерной вещью кухон-
ного быта 1930-х годов. На 
общей кухне — их в огром-
ной коммуналке на Измай-
ловском острове было две — 
полагался один столик на 
комнату. На каждом громоз-
дилось несколько примусов 
— у каждой семьи свой; ино-
гда к столу было не протолк-
нуться: отойти от булькаю-
щей кастрюльки на горящем 
примусе было нельзя.

Кузнецов вспоминал, 
как, услышав крик: «Керо-
син привезли!» — оставлял 
игру, получал от взрослых 
несколько копеек и вместе 
с соседскими детьми бежал 
в керосиновую лавку. «В од-
ной руке несли спаянный 
из жести бидон, а другой 
держали за горлышко чет-
вертинку, предназначен-
ную для синевато-сирене-
вого денатурата (техниче-
ский спирт. — Ред.)».

А на кухне с утра до вечера 
«чад и вечный, непрекраща-
ющийся скандал. Хотя ско-
рее это была манера разгово-
ра, чем ссора. Но, поскольку 
в нашей семье голоса никог-
да не повышали, душеразди-
рающие крики с кухни вос-
принимались как скандал».

По воспоминаниям Алек-
сандра Кузнецова, его роди-
тели смогли встроиться в со-

ветский быт. Помогло каче-
ственное дореволюционное 
образование. Мама Людми-
ла Адольфовна — выпуск-
ница гимназии и курсов 
на домашнюю учительни-
цу преподавала в измайлов-
ской школе. А отец Алек-
сандр Сергеевич, в 1917 году 
окончивший реальное учи-
лище, работал инженером.

Спасла 
киношная слава

В 1943 году Кузнецов, бу-
дучи студентом театраль-
ной студии, снялся в эпи-
зодической роли в фильме 
о подвиге Зои Космодемь-
янской. Киношная сла-
ва в те времена была мощ-
ной силой, которая однаж-
ды спасла Кузнецова. Его 
отец, опасаясь репрессий, 
в 1937 году избавился от 
своей коллекции старин-
ного оружия: сложил саб-
ли, кремниевые пистолеты 
и кинжалы в мешок и уто-
пил в Измайловском пру-
ду. Но на память оставил 
один дорогой кинжал в се-
ребряной оправе, который 
чуть не погубил восемнад-
цатилетнего Кузнецова. В 
1944 году его арестовали за 
незаконное хранение пи-
столета ТК (Тульский, Ко-
ровина). Пистолет попал к 
нему случайно; кстати, он 
считался гражданским ору-
жием и был у многих пар-
тийных работников. А вре-
мя было суровое, военное. 
Пришли домой с обыском, 
а там нашли ещё и кинжал. 
«Повезло, что полковник 
как раз был в Доме кино, 
смотрел фильм «Зоя», где 
я играл друга Зои Космо-
демьянской — Бориса. И 
выпустил меня — дурака», 
— написал Кузнецов.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Из особняка — в богадельню
Писатель и актёр Александр Кузнецов — 
об истории уплотнения в 1930-х годах в Измайлове

ЖИЛИ-БЫЛИ

В радиокружок «Прожектора» записывались школьники всего Перова

На фотографии 1973 года за-
печатлено занятие радиокруж-
ка в доме юного техника «Про-
жектор» — школьники собирают 
транзисторный приёмник. Каза-
лось бы, ничем не примечатель-
ный детский центр, каких в со-
ветское время в Москве было де-
сятки. Однако сразу на несколь-

ких интернет-форумах нашлись 
самые тёплые отзывы о «замеча-
тельном радиокружке во главе с 
незабвенным Василием Фёдоро-
вичем». По воспоминаниям старо-
жилов района, дом юного техни-
ка «Прожектор» располагался на 
первом этаже жилого дома на 2-й 
Владимирской, 10. Радиокружок 
занимал просторное помещение 
с большим столом в центре. А на 
нём — настоящее богатство для 

понимающих: генераторы, осцил-
лографы и залежи радиодеталей. 
На стене был специальный дере-
вянный стенд с инструментами, 
на полках лежали подшивки жур-
налов «Радио», некоторые были за-
читаны до дыр. Один из радиолю-
бителей, поделившийся детскими 
воспоминаниями, рассказал, что 
специально перешёл в «Прожек-
тор» из Дома пионеров ради за-
мечательного радиокружка, хотя 

он был далековато от того места, 
где он жил.

Таким увлечением сыновей ро-
дители обычно были довольны. 
Ещё бы! Делом-то они занима-
лись серьёзным, к тому же могли 
собрать простенький радиоприём-
ник или дверной звонок. А некото-
рые были в состоянии справиться 
с простой поломкой телевизора.

Татьяна 
ЩЕРБАКОВА

СТАРОЕ ФОТО

НА СТОЛАХ ГРОМОЗДИЛОСЬ 
НЕСКОЛЬКО ПРИМУСОВ — 
У КАЖДОЙ СЕМЬИ СВОЙ

В фильме «Зоя» вместе с 
Александром Кузнецовым де-
бютировал шестнадцатилет-
ний Алексей Баталов — оба 
играли школьников. В эпи-
зодической роли немецко-
го солдата снялся Ростислав 
Плятт, имевший к тому време-
ни огромную популярность 
после ролей в фильме «Серд-
ца четырёх» и «Подкидыш». 
Режиссёром батальных сцен 

был знаменитый режиссёр-
сказочник Александр Птуш-
ко. А музыку к фильму напи-
сал Дмитрий Шостакович. 

В 1944 году фильм «Зоя» 
посмотрели более 20 мил-
лионов зрителей. Он вышел 
в лидеры проката вместе с 
кинокартинами «В шесть ча-
сов вечера после войны» и 
«Радуга» (о подвиге украин-
ской партизанки).

Фильм «Зоя» в 1944 году 
был лидером проката

Кадр из фильма «Зоя». Александр Кузнецов в роли Бориса, 
друга главной героини

Так выглядит сегодня та самая военная богадельня на Измайловском острове
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 Снорклинг, или снор-
келинг, — неспешное 
плавание и ныряние с 

трубкой и маской под самой по-
верхностью воды — сегодня 
стремительно набирает по-
пулярность. Соответственно, 
вокруг этого вида плавания уже 
сформировалось много слухов 
и домыслов. Их развеяла ин-
структор по дайвингу и подвод-
ному плаванию одного из клу-
бов Перова Юлия Лазарева.

1Снорклинг — это не спорт, 
а вид досуга

Отчасти так, но отделить снор-
клинг от спорта невозможно. 
Снорклинг можно рассматри-
вать как спортивно-обучающую 
дисциплину для дайвинга (пла-
вание с аквалангом) и фридай-
винга (ныряние без акваланга), 
для подводной охоты. У человека 
врождённый рефлекс: под водой 
дышать нельзя. Особенно он раз-
вит у тех, кто серьёзно занимался 
плаванием. Сплошь и рядом бы-
вает, что у таких людей всё пер-
вое занятие уходит на то, чтобы 
преодолеть этот рефлекс и начать 
дышать через трубку, когда лицо 
полностью погружено в воду. 

2 Уметь плавать 
не обязательно, ведь 

человеческое тело обладает 
плавучестью. Виси себе в воде 
и дыши через трубку

Любые подводные занятия по 
умолчанию предполагают хотя бы 
минимальное умение держаться 
на воде и не бояться водной сти-
хии. Вдруг под водой что-то пой-
дёт не так, например, каким-то 
чудом выскочит изо рта загуб-
ник трубки? Ладно, если глуби-
на метр: вскочили на ноги и всё. 
А если глубина приличная? За-
паникуете, можете нахлебаться 
воды, а то и чего похуже случит-
ся. Следует знать, что под водой 

все предметы кажутся больше 
примерно на треть и ближе, чем 
на самом деле. Неопытный пло-
вец увидит большую рыбу — за-
паникует, произойдёт несчастье.

3 Это очень опасно: волна 
захлестнёт трубку, а я в это 

время буду делать вдох
Количество воды, попадающее 

в трубку, не критично. Более того, 

снорклинг предполагает ныря-
ние на глубину пары-тройки ме-
тров как минимум: вдруг увиди-
те что-то интересное. Помню, в 
Египте мы ныряли вместе с дель-

финами, тогда постоянно при-
ходилось продувать трубку по-
сле нырка. Если нырнули на не-
большую глубину, поднимайтесь 
к поверхности и резко выдыхай-
те. А с большой глубины, начи-
ная всплывать, сразу же прини-
майтесь выдыхать воздух мелки-
ми порциями. Когда всплывёте, 
трубка будет чистой. Новичку, ко-
нечно, надо поначалу держаться 
на небольшой глубине, не глуб-
же роста человека, и кто-то дол-
жен его страховать хотя бы пер-
вые несколько раз.

4 Снорклинг — занятие толь-
ко для тёплых морей

Отчасти это правильно. Без 
специальной подготовки летом 
можно плавать только в тёплых 
морях — Чёрном, Японском и дру-
гих. А для погружений в холодные 
воды лучше пройти специальное 
обучение. Кстати, в наших север-
ных морях тоже немало интерес-
ного: можно поплавать в Белом 
море с китами-белухами, пона-
блюдать на Шантарских остро-
вах за морскими котиками.

5Необходимы специальная не-
запотевающая маска и очень 

длинная трубка, тогда можно 
подолгу плавать под водой

Чем длиннее трубка, тем слож-
нее дышать через неё. К тому же 
при частых вдохах-выдохах в 
длинной трубке может возник-
нуть мёртвая газовая пробка, 
что очень опасно. А незапотева-
ющая маска и вовсе сказка. Для 
снорклинга подойдёт любая ма-
ска (для погружений на большую 
глубину, от 2 метров, — с зака-
лённым стеклом). А чтобы она 
не запотевала, перед погружени-
ем плюньте на стекло с внутрен-
ней стороны, разотрите слюну и 
ополосните маску. 

Алексей ТУМАНОВ

С маской и трубкой
Тренер из Перова развеяла мифы о модном увлечении — снорклинге

ЧЕМ ДЛИННЕЕ ТРУБКА, 
ТЕМ СЛОЖНЕЕ 

ЧЕРЕЗ НЕЁ ДЫШАТЬ

Решили подружиться с подводным миром? Начинайте со снорклинга
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Фотопрогулка 
в Богородском

15 июля арт-кластер 
«Восток» приглашает всех 
желающих на фотопрогулку 
«Индустриальный кадр». На 
ней с помощью профессио-
нального фотографа гости 
смогут прогуляться по Бого-
родскому, больше узнать об 
искусстве фотографии и на-
учатся правильно выстра-
ивать композицию кадра.

Зарегистрироваться на 
фотопрогулку можно на 
сайте арт-кластера art-
vostok.ru в разделе «Афи-
ша».

Адрес: бул. Маршала Ро-
коссовского, 3, тел. (499) 
168-3178.

Танцы 
в Сокольниках

Познакомиться с танца-
ми народов мира можно на 
танцевальных фитнес-тре-
нировках в парке «Соколь-
ники». Они проходят при 
хорошей погоде на эстра-
де парка «Ротонда» каж-
дое воскресенье с 12.00 до 
13.00. Прийти на трениров-
ки нужно в удобных одеж-
де и обуви.

Адрес: ул. Сокольниче-
ский Вал, 1, стр. 1, тел. (499) 
393-9222.

Фэнтези-игра 
в Преображенском

В ролевую игру «Под-
земелья  и  драконы» 
(Dungeons & Dragons) мож-
но сыграть 15 июля в клубе 
ролевых игр Российской го-
сударственной библиотеки 
для молодёжи.

Записаться на игру мож-
но в Телеграм-чате клуба 
t.me/rgbmclub2022.

Адрес: Большая Черки-
зовская ул., 4, корп. 1, тел. 
(499) 670-8001.

Мария ГОРБУНОВА

АФИША

Ответы на судоку Давайте делать 
«Восточный округ» вместе! 

 У вас есть интересная тема 
для публикации? 

 Вам понравился материал?
 Газета помогла решить проблему? 

Звоните! Пишите! 

pochta@newsvostok.ru, 
chitatel@internet.ru

звоните:  (499) 647-6831

на работу 
корреспондентов  
Необходимо быстро, информативно 
и грамотно писать на темы ЖКХ, 
транспорта, строительства, здоровья, 
социальной защиты. 
Желателен опыт работы 
в городских СМИ. 

Зарплата по договорённости. 
Резюме ждём по адресу:
zb@zbulvar.ru

ПРИГЛАШАЕМ 

 Выставка «Храм 
добродетели душа 
её была…», посвя-

щённая выдающейся ак-
трисе крепостного театра 
Шереметевых Прасковье 
Ивановне Ковалёвой-Жем-
чуговой (графине Шереме-
тевой), открылась в музее-
усадьбе «Кусково», во двор-
це, в покоях графа Николая 
Петровича.

В гости 
к Шереметевым

— Покои — спальню и 
кабинет — решил превра-
тить в музей ещё внук ак-
трисы Сергей Шереметев, 
— рассказывает «ВО» Ксе-
ния Немова, заведующая 
отделом научно-просвети-
тельной работы и музей-
ных программ. — И сегодня 
тут сохранено всё так, как 
было при жизни Жемчуго-
вой. Все экспонаты подлин-
ные — столы, стулья, про-
чая обстановка. Посетите-
ли могут увидеть уникаль-
ный октетный стол — стол 
для музицирования на во-
семь персон. Из столешни-
цы выдвигались пюпитры 
для нот, и гости Шереме-
тевых, рассевшись вокруг 
стола, играли на музыкаль-
ных инструментах.

Экспонаты в покоях не 
спрятаны за стекло, поэто-
му складывается ощущение 
полного погружения в про-
шлое — будто бы ты пришёл 
в гости к графу и ждёшь по-
явления хозяев. 

Польские предки
На выставке можно уз-

нать интересные подроб-
ности о театральных ролях 
Прасковьи Жемчуговой и о 
необычных фактах её био-
графии.

— История любви кре-
постной актрисы и графа 
— для своего времени не 
какое-то из ряда вон вы-
ходящее событие, но вот 

то, что он женился на ней, 
то, что опекунами его сына 
стали члены император-
ской фамилии, — это уди-
вительно, — говорит Ксе-
ния Немова. — А сама исто-
рия женитьбы и вовсе вы-
глядит детективом: граф 
разыскал в архивах не-
кие документы о том, что 
предками Прасковьи яко-

бы были польские дворя-
не Ковалевские, попавшие 
в России в плен и ставшие 
крепостными. Была ли у 
них с Прасковьей великая 
любовь? Несомненно, была. 
Но был ещё и тот факт, что 
графу необходим был на-
следник. И венчались они, 
когда Жемчугова уже была 
в интересном положении. К 

сожалению, через 10 дней 
после родов она умерла.

Родня графа была кате-
горически против брака. 
И сегодня есть необыч-
ная версия: Прасковью… 
отравили родные графа. 
Но организаторы выстав-
ки это опровергают: у ак-
трисы был застарелый на-
следственный туберкулёз, 
обострившийся от сыро-
го петербургского клима-
та. Болезнь, наложивша-
яся на беременность и тя-
жёлые роды, и стала при-
чиной смерти.

Два раза можно, 
в третий — 
нельзя

Есть и ещё две легенды, 
связанные с именем Пра-
сковьи Ковалёвой-Жемчуго-
вой. Первая — что смерть ей 
нагадала цыганка. Дважды 
Жемчугова играла в спекта-
клях, где героиня умирает 
на сцене. И должна была сы-
грать такую же роль в третий 
раз. «Два раза можно, в тре-
тий — не смей! Иначе скоро 
умрёшь по-настоящему!» — 
предупредила цыганка. Ак-
триса её не послушалась, и 
действительно скоро её не 
стало.

Вторая — что в «Фонтан-
ном доме» (один из дворцов 
графов Шереметевых в Пе-
тербурге, стоящий на Фон-
танке) промозглыми фев-
ральскими ночами можно 
видеть призрак Жемчуго-
вой. Об этом писала в сво-
ей «Поэме без героя» Анна 
Ахматова.

Алексей ТУМАНОВ

Музей-усадьба «Кусково»: 
ул. Юности, 2. Выставка 
продлится до 15 сентября, 
цена билета — 100 рублей.

Крепостная, 
ставшая графиней

ПОСЕТИТЕЛИ МОГУТ УВИДЕТЬ 
УНИКАЛЬНЫЙ СТОЛ 

ДЛЯ МУЗИЦИРОВАНИЯ 
НА ВОСЕМЬ ПЕРСОН

В усадьбе Кусково открылась выставка, 
посвящённая Прасковье Жемчуговой

Тот самый стол 
для музицирования
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СКАНВОРД

По горизонтали: Академик. 
Мак. Изолятор. Пассат. Казино. 
Проселок. Довод. Щетина. Жи-
лет. Пир. Людоед. Раса. Роды. 
Слог. Амати. Магадан.

По вертикали: Фрикадель-
ка. Заводила. Джерси. Епископ. 
Идол. Дом. Прощелыга. Колба. 
Сет. Слет. Метис. Липа. Адонис. 
Карат. Караван.

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД

Необходимо заполнить 
пустые клетки большо-
го квадрата так, чтобы 
каждая строка, каждый 
столбец, каждый малый 
квадрат 3х3 содержали 
все цифры от 1 до 9 (каж-
дая цифра встречается 
только один раз). Сле-
дует проверить строки, 
столбцы и малые квад-
раты с учётом уже впи-
санных цифр. В сложных 
случаях можно каран-
дашом вписать в клет-
ку цифры-«кандидаты». 

Ответы на судоку 
на стр. 14

Смотрите 
новости на сайте

NEWSVOSTOK.RU  

Питомцы Кожуховского муниципального
приюта ищут хозяев

В ДОБРЫЕ РУКИ

Новости Восточного округа теперь можно читать в мессенд жере Телеграм. Здесь 
будет пуб ликоваться информация из вышедшего номера, а также заметки, толь-
ко что написанные нашими корреспондентами. Тематика прежняя: общественно-
политическая и хозяйственная жизнь Москвы и округа, интервью с интересными 
людьми, криминальная хроника, афиша досуга. Подписаться на наш канал «Газета 
«Восточный округ» — новости ВАО» можно по ссылке t.me/VO_news_VAO.

«Восточный округ» в Телеграме! 

Нори 
Нори всего 3 

года. В ней так и 
кипят энергия и 
жизнь. Она обожает 
обниматься и цело-
ваться. Любит лю-
дей, ей очень важна 
тактильность! По-
дарите ей дом!

Тиша 
Тишке всего 10 ме-

сяцев, он расположен 
к людям, добрый. Хо-
рошо гуляет на по-
водке, не агрессивен 
к окружающим соба-
кам, но любит с ними 
поиграть. Очень ждёт 
свою семью!

В приюте также есть кошки, готовые переехать в новый дом. Все животные чипированы, 
здоровы, привиты, обработаны от паразитов. Если вы хотите обрести друга, обращайтесь по 
адресу: ул. Пехорская, 1б. Тел. 8-905-584-1239, Наталья. Фото предоставлены волонтёрами.

СУДОКУ
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Бабушке из Сокольников 
помогли вернуться домой

Газета «Будни Сокольников» рассказала, 
как жители района помогли вернуться до-
мой женщине, потерявшей память. Женщи-
ну зовут Галия, ей 67 лет. Она не имела при 
себе документов и была в ночной сорочке, 
а в руках несла одеяло и подушку.

Сначала её забрали в полицию, а в соц-
сетях района появилась информация о по-
терявшемся человеке. Через несколько ча-
сов пришла информация, что бабушку род-
ственники забрали домой.

Подмосковный блогер 
продегустировал воду 
Терлецкого пруда

Корреспондент газеты «Мой район Но-
вогиреево» поговорил с жителем Люберец 
Геннадием Супруненко, который дегустиру-
ет воду в московских прудах.

— Воду попробовал — отличная, запаха не 
чувствовал! Состояние бодрое! — рассказал 
экспериментатор после купания в одном из 
Терлецких прудов.

Супруненко ведёт блог о прудах Москвы и 
публикует отзывы и фото в соцсетях. Один 
из его подписчиков в шутку предложил ему 
поработать «дегустатором» водоёмов.

Житель Гольянова решил 
воспитать воробья

Газета «Гольяново» опубликовала историю 
о том, как сердобольный житель района по-
добрал на улице птенца воробья.

— Малой лежал посреди дороги, я пройти 
мимо не мог, — написал спаситель. — Конеч-
но, буду звонить ветеринару, совет нужен, но 
на данный момент птенец просит еду каждые 
40 минут. Съел муху, трёх мотылей и яичный 
белок. Смешной такой, быстро привык и уже 
не боится, — написал воспитатель птички.

Виталий КОЛБАСЮК

ЧТО ПОЧИТАТЬ В РАЙОННЫХ 
ОНЛАЙН-ИЗДАНИЯХ
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 Объявление:
«Требуется няня. Ребёнок 
спокойный, к компьютеру 
приучен».

 — Как зовут вашего кота?
— Георгий Викторович.
— А по-другому не могли на-
звать?
— А по-другому он не отзы-
вается.

 Запись в дневнике: «Ваш 
сын сегодня опять дрался 

на перемене. Я поставила 
на него и выиграла 500 руб-
лей. Спасибо».

 Нюансы русского язы-
ка. «Не надо меня уговари-
вать» означает «нет». «Меня 
не надо уговаривать» — обе-
ими руками за.

 — Послушай, ты же у нас 
спортсмен. Подскажи ка-
кие-нибудь упражнения, 
чтобы пресс накачать, пле-
чи, руки… 
— Огород.

 Я в свои 37 лет каждое 
утро пробегаю по 10 кило-
метров, работаю по 14 ча-
сов в сутки, веду 3 фирмы и 
одновременно пишу 2 книги. 
При этом мне хватает време-
ни на семью, друзей и даже 
петь в хоре.
Видите, всё возможно, ког-
да человек врёт!

 Я: «Что же мне так дол-
го паспорт не оформля -
ют?» Правильный муж: «На 
фотографию твою любу-
ются».

АНЕКДОТЫ

Быстрее, чем в газете! В Телеграм-канале «Газета «Вос-
точный округ» — новости ВАО» каждый день читайте са-
мые свежие и сочные новости о жизни округа. Здесь же 
— дайджест главных тем свежих номеров «ВО», афиша, 
опросы, происшествия, курьёзные случаи. То, что не во-
шло в печатную газету, видео и фото — самое интересное, 
— коротко в вашем Телеграме. 
Нас читают уже более 700 человек, присоединяйтесь! 

«Восточный округ» в вашем Телеграме

t.me/VO_news_VAO

Видимо, в какой-то мо-
мент архитекторы решили, 
что лавочки у подъезда — пе-
режиток прошлого. И поч-
ти перестали их включать в 
свои новые удивительные 
проекты. Между тем Мари-
на Глебова с Нижней Пер-
вомайской, 53, напомнила 
в письме в редакцию, что 
наличие лавочек — вопрос 
экзистенциальный. «Мне, 
инвалиду, трудно ходить без 

отдыха, обязательно нужно 
присесть, чтобы перевести 
дух», — написала она. Мы 
поинтересовались у жителей 
ВАО, хватает ли им лавочек.

42% участников опро-
са сообщили, что им впол-
не хватает мест для отдыха 
у подъездов. 38% респон-
дентов лавочек всё-таки не 
хватает и лишь 20% жителей 
округа не имеют обыкнове-
ния сидеть у подъезда.

ВАШЕ МНЕНИЕ

и в Телеграм-
канале 
t.me/VO_news_VAO

Проголосовать 
можно на нашем 
сайте 
newsvostok.ru 

Все новости 
района 

Сокольники

80% респондентов 
лавочки у подъезда нужны

На портале «Активный гражданин» проходит очеред-
ное голосование. На этот раз москвичам предлагают 
выбрать самый популярный веломаршрут в парках сто-
лицы. Среди претендентов на звание лучшего есть и 
Измайловский парк.

Вы любите ездить на велосипеде 
по Москве? 
 1  Да, езжу всё лето на работу и домой.
2  Иногда пользуюсь велопрокатом.
3  Не езжу на велосипеде, потому что не умею.

«Находясь на лечении 
в санатории Пятигорска, 
в свободное от процедур 
время я гуляла по городу. 
Мне он очень понравил-
ся, особенно парк «Цвет-
ник» и стоящий рядом с 
его входом памятник Ип-
политу Матвеевичу Воро-
бьянинову — Кисе, герою 
романа Ильфа и Петрова 
«12 стульев», — пишет Ли-
дия Кузнецова из района 
Косино-Ухтомский.

Как мы помним, именно 
в «Цветнике» Остап Бен-
дер ощутил, что они с Ки-
сой «чужие на этом празд-
нике жизни», и заставил 
компаньона просить ми-
лостыню. В обличье нище-
го скульптор Равиль Юсу-
пов и изобразил «отца рус-
ской демократии». Он име-
ет внешность актёра Сергея 
Филиппова, блистательно 
сыгравшего Кису в карти-
не Леонида Гайдая. 

Надо сказать, что жизнь 
бронзового Ипполита Мат-
веевича в Пятигорске ока-
залась полна драматизма. 

Сразу после открытия па-
мятника в 2008 году его по-
пытались украсть, однако 
на то, чтобы утащить 400 
кило бронзы, похитите-
лям не хватило силёнок. 
Кису вернули на место, и 
скульптор памятник утя-
желил, залив его нутро бе-
тоном. Юсупов тогда при-
знался, что эта метамор-
фоза исказила авторскую 
идею: задумывался-то Киса 
тщедушным, но после за-
ливки бетоном поправил-
ся. На этом злоключения 
памятника, однако, не за-
кончились. Девять лет спу-
стя вандалы украли у Кисы 
50-килограммовую шляпу. 
Пришлось делать новую и 
прочнее её зафиксировать. 
К тому же с тех пор за па-
мятником установили ви-
деонаблюдение.

Лидия Михайловна не 
написала, совершила ли 
она традиционный риту-
ал. У туристов, фотографи-
рующихся с Кисой, приня-
то тереть ему нос на счастье, 
а в шляпу бросать мелочь.

Присылайте снимки, где вы рядом с памятником — челове-
ку ли, животному, литературному герою, истории, архитектуры 
и т.п. Напишите, что изображено на фото и при каких обстоя-
тельствах оно сделано. Не забывайте указать свой район. Тре-
бования к фотографии: цифровой формат JPEG, размер фай-
ла не менее 500 Кб. Письма отправляйте на эл. почту pochta@
newsvostok.ru с пометкой «На фотоконкурс». 

Ваш «ВО»
Из

 л
ич

но
го

 а
рх

ив
а

Бронзовый Киса 
натерпелся в Пятигорске 
Я И ПАМЯТНИК

Все новости 
района 

Гольяново

Все новости 
района 

Новогиреево


